

Inseguridad no impacta nota soberana: Joydeep Mukherji

JUAN CARLOS DE LASSE: Y resulta que Joydeep Mukherji, quien es director de Calificaciones Soberanas para Standard and Poor's Global Ratings, explicó que la inseguridad que se vive en nuestro país y el aumento en la violencia en México no son un factor clave de análisis de la calificación soberana nacional.

El analista explicó que aunque es un problema que impacta, éste no determina la nota debido a que no es algo nuevo y aunque impacta en la economía y tiene algunos reflejos negativos en la inversión y en el consumo, es inherente a la economía mexicana y no sé usted, pero a mí me preocupa mucho que un analista internacional que es de una de las tres calificadoras más importantes a nivel global, pues señale que la violencia en México ya es algo inherente a la economía y que no afecta.

Al final es bueno que no haya más elementos que afecten la nota soberana de México, pero sí es relevante que diga que no es algo que sea nuevo.

Mukherji también señaló que la perspectiva negativa sobre la calificación soberana del país, que fue anunciada en marzo, fue debido principalmente a dos factores que se mantienen como riesgos inmediatos: el bajo crecimiento económico a largo plazo y el potencial de incremento de los impactos de la deuda de Petróleos Mexicanos sobre la calificación, junto con la baja de confianza de inversión en el sector privado y de un menor consumo.

Además reconoció que los números de crecimiento siguen siendo pobres y ahí están los datos que ha dado a conocer el INEGI de que a lo largo de los primeros nueve meses del año, los primeros tres trimestres, la economía de nuestro país ha quedado estancada y ha tenido un cero por ciento de crecimiento.

Actualmente la nota soberana de Standard and Poor's para nuestro país se encuentra en BBB+ con una perspectiva negativa, que es realmente lo que preocupa. ¿Por qué? Porque existen amplias posibilidades de que en el corto plazo o cuando venga la siguiente revisión de la nota que hace esta entidad de calificación sea negativa para nuestro país y que venga una baja en esta nota

Y al final siempre existen los puntos encontrados acerca de lo que dicen las calificadoras internacionales, que ya en su momento se pudieron haber equivocado cuando tenían a Lehman Brothers antes de que viniera la última crisis económica mundial, que lo tenían con una AAA y que lo tenían muy alto en todos sus grados de calificación y en su momento ellos tuvieron que aceptar cual fue su problema y demás, pero al final del día la nota soberana y lo que opinan estas calificadoras de nuestro país es importante porque son las notas que reciben y las opiniones que reciben los países y las empresas internacionales para tomar decisiones si vienen a invertir a nuestro país o no y el hecho, insisto, de que Standard and Poor's diga que las cuestiones de violencia e inseguridad en nuestro país ya es algo inherente y que no afectan tanto, también es un foco rojo para nuestro país.